

23 DE ABRIL DE 2024.

**DIPUTADA ROCÍO GUADALUPE CERVANTES CANCINO, DEL PARTIDO VERDE
ECOLOGISTA DE MÉXICO.**

ASUNTOS GENERALES:

TEMA “DÍA INTERNACIONAL DEL LIBRO”.

Con la venia de la mesa directiva, haciendo uso de la palabra en este honorable palacio legislativo, me permito saludar afectuosamente a mis compañeros diputados y diputadas, así como también a los compañeros de los medios de comunicación y por su puesto envío un cálido saludo a las y los chiapanecos. Un libro abierto es un cerebro que habla; un libro cerrado, un amigo que espera; un libro olvidado, un alma que perdona; un libro destruido, un corazón que llora. Proverbio Hindú. Hoy, 23 de abril, en la celebración Internacional del Día del Libro, me permito hacer uso de la palabra para referirme a la importancia de la lectura en el desarrollo de las personas, pero también, en el desarrollo de las sociedades. Referirme a los libros es honrar a uno de los grandes logros que ha tenido la humanidad para transmitir conocimiento. Tener un libro en nuestras manos es poseer un amigo, abrir un libro es sinónimo de inquietud, comprender el contenido de un libro es dar apertura a nuestros pensamientos. Los libros nos dan la oportunidad de conocer otros escenarios, otras épocas, otros mundos; los libros nos brindan conocimientos de diversas ciencias, artes y saberes; los libros nos proveen de información histórica y con ello, podemos anticiparnos también a acontecimientos futuros. La lectura nos da identidad, nos permite saber quiénes somos y quienes queremos ser, el acercamiento a la lectura desde temprana edad es fundamental, tal como lo dijo don Enoch Cancino Casahonda, en su mítico “Canto a Chiapas”, “Chiapas nació en mí con el beso primario en que mi madre marcó el punto inicial del sentimiento; Chiapas creció en mí, con los primeros cuentos de mi abuelo, en la voz de mi primer amigo, y en la leyenda de mi primera novia. Desde entonces, Chiapas es en mi sangre beso, voz y leyenda”. Fueron

los cuentos de nuestros padres y de nuestros abuelos el pilar de nuestra educación, no podemos concebir a niños y niñas que se convertirán en profesionales sin el hábito de la lectura, es inimaginable que una persona pueda cultivar su acervo sin acercarse a los libros. Lamentablemente, en el 2022, el Módulo de Lectura del INEGI compartió que los chiapanecos leen en promedio 1 (un) libro cada año, dato preocupante que refleja el nulo o escaso interés de nuestros paisanos hacia la lectura y el acceso a los libros. Es por ello, que la Comisión Editorial y de Relaciones Públicas que me digno presidir, ha impulsado dentro del congreso, la publicación de obras literarias, la presentación de libros e investigaciones, así como homenajes a distinguidos escritores. De igual forma, esta comisión puso en marcha el programa “La Magia de las Letras”, con la colaboración de mis compañeros legisladores, Sergio Molina, María Luiza López Sánchez, y José Antonio Aguilar, con la finalidad de llevar libros a primarias ubicadas en pueblos y comunidades indígenas, a fin de que las niñas y los niños pudieran tener un primer acercamiento al material escrito y con ello, hacer que crezca en cada infante el deseo de leer, de cultivarse y de prepararse cada vez más. Por otro lado, también me es importante agradecer a las y los amigos que se han sumado a la noble causa de la difusión de la lectura, a quienes incluso sin ser chiapanecos y sin estar obligados han tenido la bondad de cooperar en esta acción tan loable, como es mi gran amigo el excelentísimo Embajador del Reino de Marruecos, Adelfatah Lebbar, quienes recientemente coadyuvaron en la publicación de poemas de autores chiapanecos, entre otros; Efraín Bartolomé y José Natarén, discípulo del gran Óscar Oliva, por medio del Libro “Hacia un Azul Imposible”. Ante estas acciones y por la respuesta obtenida, estoy realmente convencida que entre más libros leamos, más libres seremos. Desde nuestro papel de representantes populares, debemos abonar a la cultura de la lectura en la ciudadanía, en construir un Chiapas informado, un Chiapas culto, un Chiapas con educación para todos y para todas. Haciendo un ejercicio de introspección, les pregunto a quienes aquí nos encontramos y a quienes nos ven o nos escuchan ¿Cuántos libros hemos leído en lo que va del año?, ¿Cuántos leímos la semana pasada?, ¿Cuándo fue la última vez que lo hicimos? No dejemos que el hábito de la lectura se pierda en nosotros, no nos permitamos alejarnos de los libros, no cedamos ante el ocio o el desinterés. Quizá lo

que busquemos lo encontremos en el libro más vendido de todos los tiempos: la Biblia, o el Zóhar, en la obra sobre el amor de Rumi o en el Quijote de Miguel de Cervantes de Saavedra, en Neruda, en Shakespeare, en los poemas de Rosario Castellanos o de Jaime Sabines o de no irnos tan lejos en el libro de mi querida amiga y compañera Petrona de la Cruz, o de cualquier libro que llegue a nuestras manos. Lo importante es no dejar de leer. Finalmente reitero y me despido... ¡Entre más libros, más libres!. Muchas gracias.